
Veículo: Bahia Econômica Online 
Data: 28/02/2022  Coluna: Economia 

  

AJUSTES SALARIAIS VÃO GERAR GANHOS 
ACUMULADOS DE ATÉ 24,4%  PARA SERVIDORES 
ESTADUAIS 

 
   28 Fevereiro, 2022  

 

Depois de receber o pagamento do reajuste linear de 4% na folha do último mês de janeiro, servidores do 
Estado terão um novo ganho na folha de março, cujo pagamento ocorre nos dias 30 (para ativos) e 31 
(para inativos) do referido mês, conforme tabela de pagamento anual publicada no dia 16 de fevereiro, no 
Diário Oficial do Estado (DOE). 

Somados, o reajuste e os acréscimos terão um impacto de R$ 1,9 bilhão na folha de pagamento do 
Estado em 2022, proporcionando ganhos acumulados de até 24,4% para o funcionalismo público. 

O governo da Bahia irá acrescentar ao vencimento básico de aposentados e pensionistas R$ 200 ou R$ 
300. Esses valores possuem efeito cascata que impacta diretamente em ganhos nas remunerações dos 
servidores, à medida que o vencimento básico é usado como referência na geração de gratificações 
(Regência, CET, Avanço Horizontal, adicionais de insalubridade/periculosidade, etc.), anuênios e outras 
vantagens. 

A medida contempla um total de 156 mil servidores. O acréscimo de R$ 300 ao vencimento básico – com 
ganhos maiores à remuneração – beneficiará 121.955 servidores que integram carreiras das áreas de 
Educação, Saúde e Segurança Pública, incluindo policiais civis e militares, agentes penitenciários, 
profissionais da Saúde e professores dos mais diversos níveis da Educação, além de aposentados e 
pensionistas com benefícios vinculados a essas carreiras. Neste grupo, os ganhos salariais – somando o 
reajuste de 4% ao incremento fixo – podem chegar a 22,16%. 

Em paralelo, um acréscimo de R$ 200 ao vencimento básico – também com ganhos maiores à 
remuneração – será concedido a ocupantes de cargos comissionados e a 34.467 servidores ativos e 
inativos de carreiras enquadradas nos grupos Administrativo, Arte e Cultura, Técnico Específico, 
Comunicação Social e Serviço de Apoio Técnico da PGE, além de 2.419 técnicos e analistas 
universitários. Nesses casos, os ganhos salariais podem chegar a 24% da remuneração, considerando o 
reajuste recebido em janeiro. 



Acréscimos salariais vão proporcionar ganhos
acumulados de até 24,4% a servidores
estaduais
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Depois de receber o pagamento do reajuste linear de 4% na folha do último

mês de janeiro, servidores do Estado terão um novo ganho na folha de março,

cujo pagamento ocorre nos dias 30 (para ativos) e 31 (para inativos) do

referido mês, conforme tabela de pagamento anual publicada no dia 16 de

fevereiro, no Diário O�cial do Estado (DOE).

Somados, o reajuste e os acréscimos terão um impacto de R$ 1,9 bilhão na

folha de pagamento do Estado em 2022, proporcionando ganhos acumulados

de até 24,4% para o funcionalismo público.

O Governo do Estado irá acrescentar ao vencimento básico de aposentados e

pensionistas R$ 200 ou R$ 300. Esses valores possuem efeito cascata que

impacta diretamente em ganhos nas remunerações dos servidores, à medida

que o vencimento básico é usado como referência na geração de grati�cações
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(Regência, CET, Avanço Horizontal, adicionais de insalubridade/periculosidade,

etc.), anuênios e outras vantagens.

A medida contempla um total de 156 mil servidores. O acréscimo de R$ 300 ao

vencimento básico – com ganhos maiores à remuneração – bene�ciará

121.955 servidores que integram carreiras das áreas de Educação, Saúde e

Segurança Pública, incluindo policiais civis e militares, agentes penitenciários,

pro�ssionais da Saúde e professores dos mais diversos níveis da Educação,

além de aposentados e pensionistas com benefícios vinculados a essas

carreiras. Neste grupo, os ganhos salariais – somando o reajuste de 4% ao

incremento �xo – podem chegar a 22,16%.

Em paralelo, um acréscimo de R$ 200 ao vencimento básico – também com

ganhos maiores à remuneração – será concedido a ocupantes de cargos

comissionados e a 34.467 servidores ativos e inativos de carreiras

enquadradas nos grupos Administrativo, Arte e Cultura, Técnico Especí�co,

Comunicação Social e Serviço de Apoio Técnico da PGE, além de 2.419 técnicos

e analistas universitários. Nesses casos, os ganhos salariais podem chegar a

24% da remuneração, considerando o reajuste recebido em janeiro.

As melhorias na remuneração do funcionalismo estadual representam um

grande esforço de caixa para o governo baiano, diante do quadro de

di�culdades �nanceiras enfrentado pela Bahia e outros estados da federação

nos últimos anos.

Entre os fatores que contribuem para este contexto, destaca-se o crescimento

nas despesas com a folha da Previdência Estadual, por conta do crescente

volume de aposentadorias concedidas. Atualmente, o dé�cit previdenciário da

Bahia é de R$ 5,8 bilhões, e a previsão é que esta cifra seja de R$ 6,4 bilhões,

em 2022.

Fonte: Ascom/Saeb
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BRUNO AZIZ
As charges publicadas neste espaço expressam as opiniões de seus autores

Durval Ramos Neto
Jornalista, advogado, escritor, procurador do
estado aposentado, ex-presidente da OAB-BA
durval@ramosnetoneimann.com

Q uando a gente (a gente = eu) pega
um assunto, fica que nem uma
peitica – um pássaro, e também

pode ser um duende, um elfo, um silfo.
No caso, faço referência ao insistente: se
for uma “peitica da mulesta”, transfor-
ma-se em impertinente em elevado
grau. Convenhamos, há coisas que um
bom “peitiqueiro” não desiste com fa-
cilidade. Quis saber quem eram meus
antepassados, construir a minha árvore
genealógica. A ideia era seguir a linha a
partir dos meus avós, até chegar a Adam
e Eve. Quase não saio do lugar. Do lado
materno consegui chegar ao bisavô: sou-
be que era um mascate e que foi as-
sassinado por um rapaz que criava. Do
lado paterno, meu bisavô, o criador do
sobrenome, era comerciante em Verten-
tes, interior de PE. Não conheço nem de
foto.

No meio do caminho apareceram uns
antepassados que até então ignorava: os
macacos – a partir de teoria defendida
por Charles Darwin –, que dizia que os
primatas eram os nossos pentaliavôs.
Ainda não consegui absorver essa teoria,
mesmo reconhecendo que há humanos
que agem e pensam como os monkees.
Depois veio outra descoberta: a de que
descendemos de um organismo celular
que surgiu na Terra e que evoluiu por
milhões de anos. Foi a partir dele que se
desenvolveram os animais que hoje co-
nhecemos.

Já estava com três opções quando sur-
giu um americano de Wisconsin, EUA,
com uma história que deixa qualquer hu-
mano abestado: a de que nós, terráqueos,
somos filhos de extraterrestres, o que
derruba a tese do casal do Éden e anula
a teoria de Darwin. Bom, já vimos: (1)
podemos ser descendentes de Adamah e
Chavá; (2) há a hipótese do parentesco
com os orangotangos e afins; (3) há in-
dícios de termos a origem num organis-
mo unicelular e (4) a possibilidade de
sermos descendentes dos anunáquis, do
planeta Nibiru, que estiveram aqui há
500 mil anos, casaram com terráqueos,
tiveram filhos (o homo erectus) e foram
embora porque não havia lugar para eles
na Arca de Noé.

Como se tudo já não fosse complicado,
surgiu mais uma: estão dizendo que so-
mos descendentes do homo bodoensis,
novo hominídeo que viveu na África há
cerca de 500 mil anos. Rejeito ser des-
cendente de um organismo celular; re-
fugo a hipótese de ser pentalianeto dos
anunáquis; sou da corrente que não acei-
ta ter vindo dos primatas ou ser des-
cendente do homo sapiens: bem pare-
cidos. Sobram duas opções: reconhecer a
minha ascendência de Adão e Eva ou do
homo bodoensis.

Perdão. Esqueci outra opção: ser des-
cendente de um sapo (já fui chamado de
girino). Com a possibilidade, poderei re-
ceber o beijo de uma princesa (Scarlett
Johhansen tá de bom tamanho) e trans-
formar-me num príncipe.

José Carlos L. Poroca
Executivo do segmento shopping centers
jcporoca@uol.com.br

EDITORIAL Alívio tributário

Escola pública formou gerações vitoriosas

Homo
Bodoensis
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SIMM oferece
33 oportunidades
de emprego hoje

Marcello Casal Jr / Agência Brasil
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Salvador encerra
pontos itinerantes de
testagem contra Covid

A surpresa tem
respaldo por tratar-se
de tributo de proposta
regulatória, portanto
dispensado de
compensação na LRF

Alcançar a unanimidade em uma decisão,
escapando às opiniões divididas, torna-se
missão quase impossível quando se tem
interesses em conflito, a exemplo da re-
dução de 25% nas alíquotas do Imposto
sobre Produtos Industrializados (IPI).

A medida anunciada pelo governo alivia
a carga tributária para automóveis, além
da “linha branca”, incluindo geladeiras,
máquinas de lavar roupa e microondas,
tendo como possível efeito o controle in-
flacionário, mas há quem assinale impe-
dimento.

Ainiciativadeperfilpopular,poisdeverá
facilitar o acesso ao consumo, não con-
quistou a simpatia dos amazonenses, em

razão da perda de competitividade da Zo-
na Franca de Manaus, com ameaça de
subtração de vendas e de empregos.

Também reclamam os oposicionistas,
alegando agressão ao artigo 23 da Lei
9.504, por interpretarem como uma óbvia

concessão de benefícios em ano eleitoral,
configurando suposta busca de votos com
a súbita oferta do inquestionável mimo.

Pode-se combinar ser no mínimo estra-
nho,emrelaçãoànarrativadeausteridade
do Ministério da Economia, agradar os
cidadãos com o aceno de menor custo na
aquisição dos bens, mediante uma fatia
tão robusta.

Cotejada com o tom dos discursos si-
sudos, visando ao controle do caixa, che-
garia ao adjetivo “extravagante” a re-
núncia de recolhimento de impostos es-
timada em R$ 63 bilhões para os pró-
ximos três anos.

Embora moralmente discutível, por não

haver correspondência entre o discurso e a
prática, a surpresa tem respaldo por tra-
tar-se de tributo de proposta regulatória,
portanto dispensado de compensação na
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF).

Independentemente da desconfiança
pela desoneração, o fato irrefutável é a
publicação do decreto, assinado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, em edição extra do
Diário Oficial da União.

Ao favorecer o comércio e os consumi-
dores, em uma só cartada, o chefe do Exe-
cutivo revela ganas de subir pontos per-
centuais nas próximas pesquisas para su-
cessão, se continuar manifestando sua até
então pouco conhecida generosidade.

A atual polêmica gerada pelo piso sa-
larial dos professores descerrou cor-
tina de silêncio sobre a educação pú-

blica no país. Sempre estudamos em escola
pública. Começamos na Escola Getúlio Var-
gas em Mata de São João. Depois no Severino
Vieira, ICEIA, Central e Faculdade de Direito
da UFBA. São médicos, advogados, engenhei-
ros, administradores e outros profissionais
que vindos da escola pública destacam-se
com sucesso. Para exemplo rápido, citaría-
mos Aroldo Bacelar, Jaguaracy e Jurandi Sil-
va, Osvaldo Souza Junior, Rubens Chastinet
Pitangueira, Rosalvo Paradela, Moacir e An-
tonio João Leite, Arx Tourinho, Edilberto
Benjamin, Lázaro e Moacir Guimarães.

No ICEIA, pela manhã, estava a obser-
var-nos o professor Varela. Cuidava da
disciplina, e do uso do fardamento. Apa-
reciam os mestres Iraci Fraga, de Ciências,
Carlos Ott, de Latim, Rogéria Santos e

Walton Pessoa, de Inglês.
No Severino Vieira, aguardavam-nos os

professores Orlando Bahia Monteiro e Ál-
varo Costa. As professoras de português Ma-
ria Helena e Candolina pontuavam. Havia
aulas de Organizaçao Moral e Cívica, Tra-
balhos Manuais e, para as alunas, Economia
Doméstica. No Central, despontavam os ca-
tedráticos Raul Sá, Moura Bastos, Conceição
Menezes, e ensinando português, os pro-
fessores Antonio Barros e Belmira.

À época, dizia-se que a escola particular
era “fábrica”. P.P. pagou passou. A decadência
qualitativa da escola publica é hoje incon-
testável. Quais as razões e que soluções es-
tariam disponíveis. A louvável construção de
prédios escolares bem de ver, deve ser ne-
cessariamente acompanhada de nomeações
de professores competentes, aprovados em
concursos públicos de provas e títulos de
modo a poderem transmitir aos alunos en-
sinamentos capazes de lhes permitir o en-
frentamento do futuro.

A qualidade do ensino público é fator
indispensável. Permite a jovens oriundos das
classes mais pobres ascensão social meri-
tória. Embora os concursos sejam mais ra-

refeitos, ante o desinteresse político reali-
zá-los, o bom aluno, mais estudioso, tem
condições de ser neles aprovados, galgando
cargos ou funções com garantia de esta-
bilidade funcional para próprio gáudio e de
familiares em prol do interesse público.

Melhor homenagem não poderíamos
prestar a tantos mestres do passado. Nem a
tantos alunos prodigiosos. Ou a servidores
excepcionais que cuidavam de afastar tra-
ficantes das escolas. Além de preservar a
integridade física de alunos briguentos entre
si. Protegendo professores de agressões de
alunos ou seus genitores, algo impensável
naqueles tempos. Perpetuando as memórias
de secretários da Educação como Edivaldo
Boaventura e Navarro de Brito. Homenagem
melhor, portanto, não poderia ser outra que
não o resgate urgente da qualidade do en-
sino público, nomeando-se professores con-
cursados que demonstrem capacidade de
transmitir aos alunos boas lições. Destes
exigindo-se provas de real aprendizado sob
riscos de reprovações. Por fim, abandonan-
do-se aprovações sistemáticas e enganosas
para alimentar estatísticas de quantidade
sem qualidade.
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Formar a
transformar: o
poder da educação

H
á quase 20 anos, foi criada no re-
côncavo baiano, mais precisamente
em Santo Antônio de Jesus, a Fa-
cemp (Faculdade de Ciências Em-
presariais). Fruto da mente empre-

endedora do professor Antonio Carlos Lé Mar-
tini, que percebeu que ali havia um terreno
fértil para a realização do sonho em fazer edu-
cação superior. Em 2003, após visita de pre-
postos do Ministério da Educação e Cultura
(MEC), que avaliaram o Projeto Pedagógico,
Corpo Docente e Estrutura, a Facemp recebeu
avaliação positiva para que pudesse iniciar as
suasatividades. Ocursodeadministração inau-
gurava esta nova etapa de desenvolvimento
para a região: a implantação de umas das pri-
meiras faculdades privadas autorizada pelo
MEC. Mas... qual seriam os benefícios que a
implantação de uma instituição privada de en-
sino poderia trazer para toda uma região?

Desenvolvimento acadêmico, cultural, ge-
ração de renda e emprego, permanência dos
jovens em seus lares (que antes precisavam
mudar-se para a capital), inclusão social. Trans-
formação! A Facemp foi abraçada por toda
uma sociedade, ávida por transformação.

Acolhendo as demandas da comunidade, a
Facemp em pouco tempo expandiu o seu port-
fólio, passando a oferecer cursos de graduação
e pós graduação em todas as áreas do co-
nhecimento. Agora, Santo Antônio de Jesus
tinha na Facemp muito mais do que uma ins-
tituição que acolhia filhos da própria cidade.

Não só os filhos da cidade não precisavam mais
deslocar-se para obter educação superior de qua-
lidade,agoraeraessacidadequeacolhiafilhosde
outras praças. Com a Facemp cresceu o comércio,
aáreadeserviçosfoifortalecida,empregosforam
gerados, mão de obra foi qualificada.

AInstituiçãofoi,econtinuasendo,umagran-
de impulsionadora de desenvolvimento para a
região. Fazer educação é um exercício cons-
tante de escutar a comunidade, adaptar-se a
novas demandas e oferecer respostas. Fazer
educação é orgânico. E nessa dança de fazer
sempre o novo, surge a pandemia do coro-
navírus, em 2020. A educação precisou mais do
que nunca se reinventar, de forma rápida, iné-
dita e precisa. A educação precisou descobrir
novas formas de encantar e manter seus alunos
e professores. Período sensível, mas para a Fa-
cemp também de muita superação.

Em 2021, ainda em estado de pandemia, a
Facemp recebeu uma comissão do MEC para
avaliarseupedidodetransformaçãoemCentro
Universitário. Após dias de muito trabalho,
mais uma vitória. Depois de uma avaliação
positiva,agoraaFacempéCentroUniversitário
de Ciências e Empreendedorismo.

Trabalhar sério e arduamente, manter a qua-
lidade mesmo com as adversidades, sonhar, a
trajetória da Unifacemp nos mostra que, sim,
é possível crescer em tempos difíceis.
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MARIANA MARTINI CORREIA
Pro-Reitora Acadêmica do Centro
Universitário de Ciências e
Empreendedorismo (Unifacemp)

ALTA Com resultado de R$ 655 milhões, os três municípios
com maior participação foram Jacobina, Itagibá e Barrocas

Produção mineral
baiana cresce R$ 41
milhões em janeiro

DA REDAÇÃO

A produção mineral baiana
comercializada (PMBC) teve
um aumento de R$ 41 mi-
lhões, em janeiro de 2022,
em comparação a janeiro do
ano anterior, chegando a R$
655 milhões. Os três prin-
cipais municípios com
maior participação são Jaco-
bina, Itagibá e Barrocas, com
50% de colaboração.

As informações constam
do Sumário Mineral da Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico (SDE), de ja-
neiro deste ano.

“A Bahia encerrou 2021 co-
mo 3º maior produtor mi-
neral do país e já começa-
mos 2022 com boa notícia. A
PMBC de janeiro deste ano
superou a do ano passado. O
setor mineral tem uma força
extraordinária e é uma ati-
vidade essencial para o de-
senvolvimento econômico
do estado, gerador de em-
pregos e que traz a reboque
toda uma cadeia produtiva”,
afirma o vice-governador
João Leão, secretário do Pla-
nejamento.

Emprego
De acordo com o Cadastro
Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), atual-
mente, a Bahia tem em es-
toque 16 mil empregos for-
mais na extração de mine-
rais metálicos, não metáli-
cos e atividades de apoio (ex-
ceto Petróleo e Gás). “Isso
nos confirma que o setor mi-
neral baiano tem muita for-
ça na geração de empregos e
no desenvolvimento socioe-
conômico”, destaca o secre-
tário de Desenvolvimento
Econômico da SDE, Nelson
Leal.

Entre os principais bens
minerais produzidos estão o

ouro, com 31%, e o níquel,
com 21%. Em relação à par-
ticipação dos principais mu-
nicípios, Jacobina ficou com
23%, Itagibá com 21% e Bar-
rocas com 6%. O Sumário
revela três principais bens
minerais exportados, como

o ouro, a magnesita e o va-
nádio. Já os importados são
o cobre, o titânio e os fos-
fatos. Somente com a Com-
pensação Financeira pela
Exploração Mineral, os mu-
nicípios receberam em ja-
neiro R$ 6,8 milhões.

Divulgação / Atlantic Nickel

Bahia encerrou 2021 como 3º maior produtor do país e já iniciou o ano bem

Os principais
bens minerais
produzidos são
ouro e níquel

APLICATIVO

Comércio Informal Salvador
ultrapassa 1 mil downloads
DA REDAÇÃO

Lançado no início de janeiro,
para facilitar a vida de ven-
dedores ambulantes e de-
mais comerciantes infor-
mais, o aplicativo Comércio
Informal Salvador já teve
1.130 downloads. O aplicati-
vo, disponível no Google Play
(para Android) e Apple Store
(paraiOS–iPhone),é frutode
uma parceria entre a Secre-
taria Municipal de Ordem
Pública (Semop) e a Compa-
nhia de Governança Eletrô-
nica de Salvador (Cogel).

Nele é possível solicitar li-
cença, anexar documentos e
até emitir boleto para pa-
gamento de taxas, sem a ne-
cessidade de deslocamento
até o órgão, para dar entrada
no procedimento, ou espera
por atendimento. Ao todo,
175 licenças já foram emi-
tidas pela Semop, por meio
do aplicativo.

Para ter acesso é preciso
fazer um cadastro inicial
digitando o CPF ou CNPJ,
nome completo, e-mail e

celular. Depois o usuário
valida uma senha pelo
e-mail, que dará acesso aos
serviços pelo aplicativo.

Para a solicitação de licen-
ça, é preciso atualizar os da-
dos iniciais cadastrados,
acrescentar o endereço do
solicitante e uma foto de
perfil. Após esses passos, o
requerente informa o ende-
reço onde quer atuar com o
comércio ou atividade, equi-
pamento e forma de paga-
mento da licença e faz o
upload de alguns documen-
tos, a exemplo de RG, CPF,
comprovante de endereço,
certidão negativa de débito
mobiliário, entre outros que
podem ser solicitados, a de-
pender do tipo de licença.

SERVIDOR ESTADUAL

Acréscimos salariais vão
gerar ganhos de até 24,4%
DA REDAÇÃO

Depois de receber o paga-
mento do reajuste linear de
4% na folha do último mês
de janeiro, servidores do es-
tado terão um novo ganho
na folha de março, cujo pa-
gamento ocorre nos dias 30
(para ativos) e 31 (para ina-
tivos) do referido mês, con-
forme tabela de pagamento
anual publicada no dia 16 de
fevereiro, no Diário Oficial
do Estado (DOE).

Somados, o reajuste e os
acréscimos terão um impac-
todeR$1,9bilhãonafolhade
pagamento do estado em
2022, proporcionando ga-
nhos acumulados de até
24,4% para o funcionalismo
público. O governo do Es-
tado irá acrescentar ao ven-
cimento básico de aposen-
tados e pensionistas R$ 200
ou R$ 300.

Gratificações
Esses valores possuem efei-
to cascata que impacta di-
retamente em ganhos nas

remunerações dos servido-
res, à medida que o venci-
mento básico é usado como
referência na geração de
gratificações (Regência, CET,
Avanço Horizontal, adicio-
nais de insalubridade/peri-
culosidade, etc.), anuênios e
outras vantagens.

156 mil beneficiados
A medida contempla um to-
tal de 156 mil servidores. O
acréscimo de R$ 300 ao ven-
cimento básico – com ga-
nhos maiores à remunera-
ção – beneficiará 121.955 ser-
vidores que integram carrei-
ras das áreas de Educação,
Saúde e Segurança Pública,
incluindo policiais civis e
militares, agentes peniten-
ciários,profissionaisdaSaú-
de e professores dos mais
diversos níveis da Educação,
além de aposentados e pen-
sionistas com benefícios
vinculados a essas carreiras.
Neste grupo, os ganhos sa-
lariais – somando o reajuste
de 4% ao incremento fixo –
podem chegar a 22,16%.

FORNECEDORES

Cadastro digital faz seis meses
DA REDAÇÃO

O Cadastro Unificado de For-
necedores Digitalizado (CAF
Digital) completou seis me-
ses de implantação com um
balanço positivo, divulgou
ontem a Secretaria da Ad-
ministração do Estado da
Bahia (Saeb).
Criado para facilitar e agi-
lizar o cadastro de empresas
e pessoas físicas que dese-
jam fornecer para o Estado,
o CAF Digital recebeu e de-
feriu 18 mil solicitações de
fornecedores (cadastros no-
vos e atualizações).

A digitalização do cadas-
tro gerou ainda uma econo-
mia de R$ 638 mil para os
cofres públicos, com a re-
dução de despesas de trans-
porte, impressão, papel,
dentre outras. A ferramenta
permite que fornecedores
façam seus cadastros pela
internet de forma 100% di-
gital, utilizando apenas um
computador ou um dispo-
sitivo móvel como celular.

Antes do CAF Digital, para
fazer o cadastro, interessa-
dos em fornecer para o es-
tado precisavam reunir a
documentação em papel e

levar até um das unidades
do Serviço de Atendimento
ao Fornecedor (SAF). Outra
opção era enviar pelos cor-
reios ou e-mail.

Otimização
A Saeb mantinha 15 postos
de atendimento distribuí-
dos pelo estado para recep-
cionar a documentação exi-
gida. Atualmente, restam
apenas quatro unidades pa-
ra prestar apoio e tirar dú-
vidas dos fornecedores. To-
da essa estrutura física ge-
rava custos para os cofres
públicos. O modelo antigo

também resultava em des-
pesas com correios, arma-
zenamento de documentos,
impressão, papel e outros.
O modelo analógico tam-
bém consumia tempo, des-
locamentos e custos para os
fornecedores. O cadastro de
fornecedor é uma exigência
legal. Os interessados em
vender mercadorias e ser-
viçosparaoestadoprecisam
apresentar documentos re-
lativos à habilitação jurídi-
ca, qualificação técnica, qua-
lificação econômico-finan-
ceira e regularidade fis-
cal-trabalhista.

Para ter acesso
é preciso fazer
um cadastro
inicial
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PAÍS TERÁ US$ 200 BI EM ATIVIDADES DE INVESTIMENTO, 
DIZ GUEDES 

 
  28 Fevereiro, 2022  

 

O ministro da Economia, Paulo Guedes, disse em Nova York, em entrevista à TV Bloomberg, que o Brasil 
terá US$ 200 bilhões em compromissos de investimento até o final deste ano. O ministro ainda citou que 
são investimentos em portos, concessões de rodovias e setor elétrico, no que ele diz ser equivalente a 
“dois Planos Marshall”,  aquele que reconstruiu a Europa no pós-Segunda Guerra. 

“Até o fim do ano teremos US$ 200 bilhões em compromissos de investimento, em contratos já assinados 
de investimentos privados”, disse Guedes. Questionado sobre a posição “neutra” de Jair Bolsonaro sobre 
o conflito militar entre a Rússia e a Ucrânia, Guedes afirmou que o Brasil votou duas vezes no Conselho 
de Segurança das Nações Unidas condenando a guerra e votará novamente assim. “Queremos que o 
conflito se resolva de forma pacífica o mais rápido possível”, destacou. 

“Estamos apenas começando a nos recuperar da pandemia. Não é bom para o mundo”, acrescentou ao 
falar dos impactos inflacionários do conflito para a economia mundial. O ministro também afirmou que a 
economia mundial passa por um processo sincronizado de desaceleração do crescimento, enquanto a 
inflação está subindo em vários países. As consequências da guerra só podem agravar esses efeitos. 
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Guerra da Ucrânia deve acelerar inflação da comida no Brasil e 
preocupa Paulo Guedes 
por Nathalia Garcia e Vinicius Torres Freire | Folhapress 

 
 
A guerra na Ucrânia deve fazer com que a inflação da comida volte a acelerar no mundo e, 
claro, nos Brasis. Os preços de trigo, milho e soja deram saltos nesta segunda-feira (28) em 
vários mercados dessas commodities, em Chicago e em Londres. Milho e soja mais caros 
também salgam o preço de rações, logo de carnes, e também de óleos. 
  
Os preços do milho subiram mais de 5,5%; da soja, em torno de 3,5%; do trigo, quase 10%. 
A Rússia e a Ucrânia exportam cerca de 30% do trigo comprado no mercado mundial e pouco 
mais de 20% do milho. 
  
As exportações desses dois países podem ser prejudicadas pelas ruínas causadas pela guerra, 
pelas dificuldades de financiamento provocadas pelas sanções ao sistema financeiro russo e 
pelo bloqueio dos portos da Ucrânia pela Marinha de guerra russa. 
  
O ministro Paulo Guedes (Economia) disse nesta segunda estar preocupado com a pressão 
inflacionária mundial devida à guerra. 
  
"No caso da Ucrânia, a questão são os grãos; da Rússia, são os fertilizantes, no que diz 
respeito ao Brasil. Estamos preocupados com a inflação mundial. É muito mais o impacto na 
economia global, porque estamos começando a nos recuperar da pandemia. Então, não é nada 
bom para o mundo", afirmou em entrevista à TV Bloomberg, especializada em informações 
econômicas e financeiras. 
  
A Rússia é o maior exportador mundial de fertilizantes. As sanções americanas contra bancos 
russos por ora excluem negócios com produtos agrícolas, assim como permitem transações 
relativas à produção e ao comércio de energia, entre outros. No entanto, também é possível 
que dificuldades de pagamentos e financiamentos do comércio desses produtos causem 
escassez, atrasos e altas de preços. 
  
"O mundo está em desaceleração sincronizada. A inflação está crescendo em todo o mundo, e 
isso poderia agravar o futuro da economia global", continuou o ministro. 
  

https://www.bahianoticias.com.br/folha/noticia/155247-guerra-da-ucrania-deve-acelerar-inflacao-da-comida-no-brasil-e-preocupa-paulo-guedes.html
https://www.bahianoticias.com.br/folha/noticia/155247-guerra-da-ucrania-deve-acelerar-inflacao-da-comida-no-brasil-e-preocupa-paulo-guedes.html


Segundo Guedes, a inflação brasileira é fruto, sobretudo, da inflação global, e usou os Estados 
Unidos como comparativo. "Não há pressão inflacionária. A inflação no Brasil passou de 3% 
para 10%. A inflação nos Estados Unidos foi de 0% a 7%. Então, basicamente é inflação 
global", disse. 
  
A prévia da inflação oficial no Brasil teve variação de 0,58% em janeiro e segue em dois dígitos 
no acumulado de 12 meses, com 10,20%, apontam dados do IPCA-15 (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 15). Nos Estados Unidos, a inflação chegou a 7,5%, a maior alta 
em 40 anos. 
  
Já a inflação de alimentos no país chegou a 19,1% ao ano em fevereiro de 2021 (de 
"alimentos no domicílio", segundo o IPCA-15). Em janeiro, ainda crescia em ritmo veloz, mas 
desacelerara para 8,5% ao ano. Em fevereiro, voltou a acelerar, para 9,5%. 
  
Em um ano, os preços do milho no mercado mundial aumentaram mais de 25%; o da soja, 
17%; do trigo, 42%. No entanto, apenas em dois meses deste 2022, a cotação do milho subiu 
quase 18%. A da soja mais de 22%; a do trigo mais de 18%. A guerra teve influência maior 
nessa disparada. 
  
O barril de petróleo (tipo Brent) foi cotado ontem a US$ 101,1, em alta de 3% no dia. Neste 
ano, a alta acumulada é de quase 30%. 
  
A equipe de Guedes teme que o avanço nos preços internacionais do petróleo intensifique a 
busca do presidente Jair Bolsonaro (PL) e do Congresso por iniciativas populistas e, na prática, 
ineficazes para tentar segurar os preços dos combustíveis. 
  
Hoje, as medidas estão concentradas na desoneração dos tributos federais sobre o diesel e na 
mudança do ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços). A possibilidade de 
um pico de inflação no auge da campanha eleitoral havia impulsionado a decisão de Bolsonaro 
de patrocinar a PEC do corte de tributos sobre os combustíveis. 
  
Os preços dessas commodities no Brasil refletem as condições do mercado mundial —?sejam 
grãos ou o petróleo vendido pela Petrobras e cotado por política declarada da estatal a valores 
de "paridade internacional". Uma valorização do real em relação ao dólar poderia conter a 
disparada da carestia de grãos básicos, carnes e combustíveis. Mas o modesto avanço da 
moeda brasileira neste ano fica muito atrás da inflação de commodities. 
  
Paulo Guedes também negou que haja pressão fiscal, afirmou que o déficit primário brasileiro 
recuou de 10% do PIB (Produto Interno Bruto) em 2020 para 0,4% do PIB em 2021 e disse 
ainda que o gasto social está dentro do teto. 
  
A expectativa da equipe econômica é de queda na inflação, segundo o ministro, que diz 
acreditar que o Brasil pode novamente "surpreender para o positivo". "Estou mais preocupado 
com vocês", comentou. 
  
"O Fed [Federal Reserve] está bem atrás da curva, o BCE [Banco Central Europeu] também. 
Estou muito preocupado sobre vocês aqui, o Fed está dormindo no volante e a inflação global 
está chegando", disse. Na opinião de Guedes, ambos estão atrasados no combate à inflação. 
  
O titular da Economia comentou o aumento do preço dos grãos em viagem a Nova York, nos 
Estados Unidos. Aproveitou o feriado de Carnaval para realizar contatos com bancos de 
investimento e investidores institucionais, em Nova York, nos Estados Unidos. 
  
Ao ser questionado sobre a posição "neutra" do presidente Jair Bolsonaro sobre a guerra, o 
ministro ressaltou o posicionamento oficial do país. 
  
"O Brasil, no Conselho de Segurança da ONU [Organização das Nações Unidas], votou duas 
vezes —e votaremos de novo—? condenando a invasão da Ucrânia. Ao dizer isso, nós 



desejamos que, de forma pacífica, a situação seja resolvida o mais rápido possível", declarou. 
  
No domingo (27), o presidente Bolsonaro defendeu que o Brasil permaneça neutro no conflito. 
"Nós não podemos interferir. Nós queremos a paz, mas não podemos trazer consequências 
para cá", afirmou o presidente brasileiro durante entrevista coletiva em um hotel em Guarujá 
(SP). 
  
Em discurso na Assembleia-Geral da ONU, nesta segunda (28), o Brasil condenou a invasão da 
Ucrânia pela Rússia. O embaixador Ronaldo Costa Filho pediu que os órgãos das Nações 
Unidas trabalhem conjuntamente em busca de soluções. "Estamos sob uma rápida escalada de 
tensões que pode colocar toda a humanidade em risco. Mas ainda temos tempo para parar 
isso." 
  
No período da tarde, o Brasil voltou a criticar o risco de escalada de tensões em reunião do 
Conselho de Segurança.? "As severas sanções podem trazer efeitos na economia global com 
consequências sentidas muito além da Rússia. Possivelmente, as populações nos países em 
desenvolvimento serão as que vão sofrer mais", disse João Genésio de Almeida Filho, 
representante permanente alterno do país na ONU. 
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Cotação do Rublo desaba, e BC russo dobra taxa básica de juros 
para 20%, após sanções 

 
 

O rublo, moeda russa, teve queda em sua cotação nesta segunda-feira (28) e registrou valores 
mínimos em relação ao dólar e ao euro na abertura da Bolsa de Moscou, consequência das 
sanções impostas pela invasão russa da Ucrânia no fim de semana. Para defender a economia 
e a moeda nacional, o Banco Central da Rússia anunciou que dobrará a taxa básica de juros 
para 20%. 
  
De acordo com o Globo, no mercado asiático, a moeda russa chegou a ter uma desvalorização 
de 29,67%, para um recorde de 119,5 por dólar. No mercado russo, que dita o câmbio oficial, 
a queda foi menor, embora também tenha caído a nível recorde. 
  
O rublo era negociado a 90 unidades por dólar nesta segunda-feira em Moscou, contra 83,5 na 
quarta-feira da semana passada, último dia em que havia sido registrada a taxa de câmbio 
oficial, antes da invasão da Ucrânia. Na sexta, foi cotado na faxia dos 83 dólares e, no fim de 
semana, chegou a ser vendido acima de 100 dólares em casas de câmbio. 
  
Em relação ao euro, a moeda russa tinha cotação de 101,19 por euro contra o nível anterior de 
93,5, na semana passada. As negociações foram suspensas depois que superaram os limites 
permitidos nas operações. Com a retomada, 50 minutos depois, a queda persistia. Um dólar 
era negociado a 95,48 rublos e um euro a 107,35. 
  
A Bolsa de Moscou informou antes da abertura que havia estabelecido teto - 90 rublos por um 
dólar e 101,19 rublos por um euro -, que provocariam a suspensão das negociações. Os limites 
foram superados nos primeiros segundos da sessão. "O Banco da Rússia tomará novas 
decisões sobre a taxa básica com base em uma avaliação dos riscos associados às condições 
externas e internas e na resposta dos mercados financeiros a esses riscos", afirmou o Bando 
Central russo comunicado. 
  
Antes do anúncio, os juros básicos estavam em 9,5% ao ano. Estados Unidos, União Europeia 
e outros países anunciaram que vão excluir alguns bancos russos do sistema internacional de 
pagamentos bancários Swift e de qualquer transação com o Banco Central da Rússia. Antes 
das sanções ocidentais e da invasão da Ucrânia, a inflação já estava em forte alta na Rússia, o 
que obrigou o BC a aumentar sua taxa de juros várias vezes. 

https://www.bahianoticias.com.br/noticia/266536-cotacao-do-rublo-desaba-e-bc-russo-dobra-taxa-basica-de-juros-para-20-apos-sancoes.html
https://www.bahianoticias.com.br/noticia/266536-cotacao-do-rublo-desaba-e-bc-russo-dobra-taxa-basica-de-juros-para-20-apos-sancoes.html
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PAULO GUEDES AFIRMA QUE GUERRA VAI 

ENCARECER COMIDA NO BRASIL 

 
   1 Março, 2022  

 

A guerra na Ucrânia deve fazer com que a inflação da comida volte a acelerar no Brasil e no mundo. Os 
preços de trigo, milho e soja deram saltos nesta segunda-feira (28) em vários mercados dessas 
commodities. Os valores do milho subiram mais de 5,5%; da soja, em torno de 3,5%; do trigo, quase 10%. 
A Rússia e a Ucrânia exportam cerca de 30% do trigo comprado no mercado mundial e pouco mais de 
20% do milho. 

De acordo com a Folha de São Paulo, as exportações desses dois países podem ser prejudicadas pelas 
ruínas causadas pela guerra, pelas dificuldades de financiamento provocadas pelas sanções ao sistema 
financeiro russo e pelo bloqueio dos portos da Ucrânia pela Marinha de guerra russa. O ministro da 
Economia, Paulo Guedes, disse nesta segunda estar preocupado com a pressão inflacionária mundial 
devida à guerra. 

“No caso da Ucrânia, a questão são os grãos; da Rússia, são os fertilizantes, no que diz respeito ao 
Brasil. Estamos preocupados com a inflação mundial. É muito mais o impacto na economia global, porque 
estamos começando a nos recuperar da pandemia. Então, não é nada bom para o mundo”, afirmou em 
entrevista à TV Bloomberg, especializada em informações econômicas e financeiras. 

A Rússia é o maior exportador mundial de fertilizantes. As sanções americanas contra bancos russos por 
ora excluem negócios com produtos agrícolas, assim como permitem transações relativas à produção e 
ao comércio de energia, entre outros. No entanto, também é possível que dificuldades de pagamentos e 
financiamentos do comércio desses produtos causem escassez, atrasos e altas de preços. 

Inflação 

A prévia da inflação oficial no Brasil teve variação de 0,58% em janeiro e segue em dois dígitos no 
acumulado de 12 meses, com 10,20%, apontam dados do IPCA-15 (Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 15). Nos Estados Unidos, a inflação chegou a 7,5%, a maior alta em 40 anos. Já a 
inflação de alimentos no país chegou a 19,1% ao ano em fevereiro de 2021 (de “alimentos no domicílio”, 



segundo o IPCA-15). Em janeiro, ainda crescia em ritmo veloz, mas desacelerara para 8,5% ao ano. Em 
fevereiro, voltou a acelerar, para 9,5%. 

Em um ano, os preços do milho no mercado mundial aumentaram mais de 25%; o da soja, 17%; do trigo, 
42%. No entanto, apenas em dois meses deste 2022, a cotação do milho subiu quase 18%. A da soja 
mais de 22%; a do trigo mais de 18%. A guerra teve influência maior nessa disparada. O barril de petróleo 
(tipo Brent) foi cotado ontem a US$ 101,1, em alta de 3% no dia. Neste ano, a alta acumulada é de quase 
30%. 

 



Governo do Estado pagará R$ 13 milhões a 12
mil policiais que reduziram homicídios
1 março 2022

O Prêmio por Desempenho Policial (PDP) será pago pelo Governo do Estado a

12 mil policiais militares, civis e peritos que reduziram as mortes violentas, na

Bahia, no segundo semestre de 2021. O valor total será de, aproximadamente,

R$ 13,7 milhões.

Os servidores que atuam em unidades das polícias Militar, Civil e Técnica que

diminuíram em, pelo menos, 3% o número de casos de homicídio, latrocínio e

lesão dolosa seguida de morte receberão valores entre R$ 371 e R$ 1,8 mil.

“Tivemos quedas em outubro, novembro e dezembro de 2021 e, no primeiro

bimestre deste ano, estamos com uma redução de 16,9% das mortes

violentas. Os policiais são os responsáveis por esse grande feito. A sociedade

precisa reconhecer a dedicação desses pro�ssionais”, ressaltou o secretário da

Segurança Pública, Ricardo Mandarino.

Fonte: Ascom/Secretaria da Segurança Pública (SSP)

 



Industria baiana gera mais de 38,7 mil postos
de trabalho
1 março 2022

De janeiro a dezembro de 2021, a indústria baiana gerou mais de 38,7 mil

postos de trabalho. Os setores em destaques com saldos positivos de

dezembro de 2020 a dezembro de 2021 foram informática com +57,4%,

Coque, Derivados do Petróleo e Biocombustíveis com +14,6% e Produtos

Alimentícios com +7,3%. Os dados constam no informe de indústria de janeiro

da Secretaria de Desenvolvimento Econômico (SDE).

“Os resultados positivos mostram a capacidade que a Bahia tem em

desenvolver e promover novos postos de trabalho. Em um trabalho conjunto

com as associações das indústrias estamos modernizando os distritos

industriais e dessa forma podemos levar mais empresas para o interior do

estado”, disse Nelson leal, Titular da SDE.

“Muito bom veri�car que, apesar dos desa�os que o segmento industrial nos

apresentou no último ano, sobretudo com a saída da Ford do país, tenhamos

gerado mais de 38 mil novos postos de trabalho. Os desa�os sempre existirão,

 



mas no �m o que importa é a nossa capacidade de lidar com eles e no que

depender da disposição do Governo do Estado, trabalharemos

incansavelmente pelo crescimento da nossa economia em seus diversos

segmentos”. A avaliação é do vice-governador João Leão, secretário do

Planejamento, que apontou o Polo Agroindustrial e Bioenergético do Médio

São Francisco como exemplo da constante iniciativa do governo estadual pela

promoção do segmento na Bahia.

Os três principais setores em destaques com saldo positivo de empregos na

indústria em dezembro de 2021 foram os produtos alimentícios, com 207;

fabricação de máquinas, aparelhos e materiais elétricos, com 158; e fabricação

de bebidas, com 87 novos postos de trabalhos.

O valor do Dólar FOB, das exportações de produtos industriais baianos subiu

2,96%, em janeiro de 2022, na comparação com o mesmo período do ano

anterior, os destaques positivos foram: Calçados com + 215% do valor

exportado, de US$ 2,2 milhões em 2021 para US$ 6,8 milhões em 2022, Fumo

com + 215% do valor exportado, passando para US$ 3,4 milhões em 2022 ante

US$ 1,1 milhão em 2021, Petróleo com + 78% no valor exportado, de US$ 71,3

milhões em 2021 para US$ 126,8 milhões em 2022.

O segmento de Informática e Eletro-Eletrônico está disperso em cerca de 5

Territórios de Identidade. A maior quantidade de empregos está concentrada

nos territórios do Metropolitano de Salvador, Litoral Sul e Portal do Sertão. O

Estado vem incentivando o setor, atraindo e apoiando importantes empresas

âncoras, como por exemplo: Paci�c (aparelhos receptores e transmissores

para radiofusão), Crown (ferramentas elétricas), Marschall (calhas, luminárias,

spots, etc), Stinorland Brasil (seguidores solares – trackers), MDI (analisador

metabólico modelo handy met), Color Visão do Brasil (máquinas de lavar,

tanquinhos, depurador), Innov Serviços e Computadores (desktop, notebook),

entre outras.

Já são 33 empresas incentivadas pelo governo do estado até janeiro de 2022,

R$ 154 milhões em investimentos e 3.216 empregos gerados.



Cadastro digitalizado de fornecedores do
Estado completa seis meses com balanço
positivo
28 fevereiro 2022

O Cadastro Uni�cado de Fornecedores Digitalizado (CAF Digital) completou seis

meses de implantação com um balanço positivo. Criado para facilitar e agilizar

o cadastro de empresas e pessoas físicas que desejam fornecer para o Estado,

o CAF Digital recebeu e deferiu 18 mil solicitações de fornecedores (cadastros

novos e atualizações). A digitalização do cadastro gerou ainda uma economia

de R$ 638 mil para os cofres públicos, com a redução de despesas de

transporte, impressão, papel, dentre outras.

A ferramenta permite que fornecedores façam seus cadastros pela internet, de

forma 100% digital, utilizando apenas um computador ou um dispositivo

móvel como celular. Antes do CAF Digital, para fazer o cadastro, interessados

em fornecer para o estado precisavam reunir a documentação em papel e

levar até um das unidades do Serviço de Atendimento ao Fornecedor (SAF).

Outra opção era enviar pelos correios ou e-mail.

Foto: Morgana Sampaio

 



A Secretaria da Administração (Saeb) mantinha 15 postos de atendimento

distribuídos pelo Estado, para recepcionar a documentação exigida.

Atualmente restam apenas quatro unidades para prestar apoio e tirar dúvidas

dos fornecedores. Toda essa estrutura física gerava custos para os cofres

públicos. O modelo antigo também resultava em despesas com correios,

armazenamento de documentos, impressão, papel e outros.

O modelo analógico também consumia tempo, deslocamentos e custos para

os fornecedores. O cadastro de fornecedor é uma exigência legal: os

interessados em vender mercadorias e serviços para o estado precisam

apresentar documentos relativos à habilitação jurídica, quali�cação técnica,

quali�cação econômico-�nanceira e regularidade �scal-trabalhista.

Para se ter uma ideia do volume de documentos, a Saeb ainda mantém

arquivos com mais de 28 mil pastas, contendo cadastros de fornecedores

anteriores ao CAF Digital. Essa documentação será digitalizada gradativamente

e inserida no sistema eletrônico. São mais de dois milhões de folhas de papel

arquivadas pela Secretaria da Administração, já que cada cadastro possui, em

média, 82 folhas de ofício.

Nos seis meses de funcionamento do CAF Digital já foram solicitados 857

novos cadastros de fornecedores e mais de 17 mil atualizações cadastrais.

Todos os documentos dessas solicitações foram enviados pelos fornecedores

eletronicamente via CAF Digital. No total, foram 479 mil documentos

recepcionados eletronicamente, analisados e deferidos pelos técnicos da

Coordenação de Gestão de Cadastro de Fornecedores da Saeb.

O �uxo de documentação é constante porque, além dos cadastros novos, os

fornecedores precisam fazer atualizações cadastrais periodicamente.

Conforme as certidões e documentos vão vencendo, precisam ser atualizados.

Alguns órgãos federais e estaduais já fornecem documentos digitalmente, o

que facilita a vida dos fornecedores, que precisam apenas enviar para o CAF

Digital. Aqueles documentos fornecidos em suporte papel precisam ser

escaneados (digitalizados) e depois enviados para o Cadastro de Fornecedores.

O CAF Digital pode ser acessado pelo Comprasnet.Ba, sistema de compras

eletrônicas do Estado. No sítio eletrônico, os interessados também podem



encontrar informações, uma cartilha explicativa, vídeos tutoriais e outros

dados sobre o Cadastro Uni�cado de Fornecedores Digitalizados.

O Cadastro Uni�cado de Fornecedores Digitalizado faz parte do processo de

transformação digital pelo qual atravessa o estado, com a implantação de

softwares, plataformas e aplicativos que vêm modernizando a máquina

pública desde 2017. Entre eles estão o SAC Digital (plataforma de serviços

públicos para os cidadãos), SEI Bahia (plataforma de processos eletrônicos do

Estado) e o RH Bahia (plataforma automatizada de Recursos Humanos).

Fonte: Ascom/Saeb



Produção mineral baiana comercializada
cresce R$ 41 milhões em janeiro
28 fevereiro 2022

A Produção Mineral Baiana Comercializada (PMBC) teve um aumento de R$ 41

milhões, em janeiro de 2022, em comparação a janeiro do ano anterior,

chegando a R$ 655 milhões. Os três principais municípios com maior

participação são: Jacobina, Itagibá e Barrocas, com 50% de colaboração. As

informações constam do Sumário Mineral da Secretaria de Desenvolvimento

Econômico (SDE), de janeiro deste ano.

“A Bahia encerrou 2021 como 3º maior produtor mineral do país e já

começamos 2022 com boa notícia. A Produção Mineral Baiana Comercializada

de janeiro deste ano superou a do ano passado. O setor mineral tem uma

força extraordinária e é uma atividade essencial para o desenvolvimento

econômico do estado, gerador de empregos e que traz a reboque toda uma

cadeia produtiva”, declara o vice-governador João Leão, secretário do

Planejamento.

Foto: Divulgação/Atlantic Nickel

 



De acordo com o Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (CAGED),

atualmente, a Bahia tem em estoque 16 mil empregos formais na extração de

minerais metálicos, não metálicos e atividades de apoio (exceto Petróleo e

Gás). “Isso nos con�rma que o setor mineral baiano tem muita força na

geração de empregos e no desenvolvimento socioeconômico”, destaca o

secretário de Desenvolvimento Econômico da SDE, Nelson Leal.

Entre os principais bens minerais produzidos no Estado da Bahia estão o Ouro,

com 31%, e o Níquel, com 21%. Em relação à participação dos principais

municípios na Produção Mineral Baiana Comercializada, Jacobina �cou com

23%, Itagibá com 21% e Barrocas com 6%. O Sumário revela três principais

bens minerais exportados, como o Ouro, a Magnesita e o Vanádio. Já os

importados são o Cobre, o Titânio e o Fosfatos.

Somente com a Compensação Financeira pela Exploração Mineral (CFEM) os

municípios receberam em janeiro de 2022 R$ 6,8 milhões. Os quatro principais

foram: Itagibá, Jacobina, Sento Sé e Barrocas.

Fonte: Ascom/SDE



Empresa portuguesa investe em agropecuária
no Polo Agroindustrial
28 fevereiro 2022

Líder em suinocultura, a multinacional portuguesa Euroeste investe R$ 139

milhões em projeto agropecuária com 6,2 mil hectares no município de Barra.

Atualmente, o projeto tem 2,4 mil bois criados com auxílio de tecnologia de

pivô de irrigação. A meta é alcançar 27 mil cabeças daqui a três anos. O

planejamento é evoluir também para o cultivo de grãos. O local já conta com 4

hectares (ha) de área experimental de caju superadensado, além de fábrica de

ração e galpão para armazenamento de insumos. Para o futuro, existe um

projeto de criação de suínos em regime intensivo, processados localmente em

frigorí�co próprio.

“Quanto estivemos em missão em Portugal no ano passado, vimos de perto o

trabalho da Euroeste. A Susalva produz uma média de 35 leitões por porca ao

ano, enquanto que a média no Brasil é de 25 leitões ao ano. O nosso interesse

é atingir esta alta produtividade também na Bahia”, destacou o vice-

governador João Leão, que enalteceu o potencial do estado e a importância da

Foto: ACE Solutions

 



parceria com empreendimentos que possam levar ao estado a expertise que

resulte em altos índices de produtividade.

Para o investidor português José Coimeiro, sócio-gerente da Euroeste, a região

tem potencial extraordinário, dado o dinamismo que o Governo do Estado tem

criado em volta dos municípios. “O exemplo que temos a dar também serve

para que quem deseja vir investir entenda o potencial da região. Além disso,

trouxemos para trabalhar no projeto um conjunto de pessoas que tem nos

ajudado tanto no planejamento, quanto na operação”, a�rma.

Atualmente, o empreendimento português na Bahia inclui dois pivôs centrais

que ocupam área de 194 ha, 40 parques sob os pivôs para 2 mil bois, oito

parques de con�namento para 800 bois. No primeiro semestre de 2022, serão

instalados três novos pivôs – um de 42 ha, um de 80 ha e outro de 100 ha. A

estimativa é que sejam gerados 100 empregos, 60 diretos e 40 indiretos.

Fonte: Ascom/Seplan



Desistência de Jaques Wagner de disputar
governo da Bahia traz desconforto ao PT e
aliados
Senador afirmou que decisão não implica na retirada da candidatura do PT

Por Marina Falcão, Valor — Recife

01/03/2022 09h40 · Atualizado 

A desistência do senador Jaques Wagner (PT) de disputar a sucessão estadual na

Bahia - oficializada ontem após reunião extraordinária do PT na segunda-feira -

criou desconforto dentro do próprio partido e na base aliada.

há 24 minutos
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O presidente do PT Bahia, Éden Valadares, disse que o partido respeita a decisão,

mas que "não a recebeu com alegria". Segundo Valadares, o partido se reunirá

intensamente nos próximos dias para atualizar sua posição. 

Wagner vinha figurando bem atrás do adversário ACM Neto (União Brasil) nas

pesquisas de intenção de voto. "A retirada da minha candidatura não implica na

retirada da candidatura do PT. Quem decidirá se terá candidatura ou não não sou

eu, será o Partido", afirmou Wagner, em nota.

Jaques Wagner, senador. — Foto: Wenderson Araujo/Valor

Sigla de Bolsonaro e Castro, PL sairá de janela partidária como maior

bancada federal do Rio
·

Guerra na Ucrânia prejudica reeleição de Bolsonaro e pode abrir flanco para

3ª via, diz Eurasia 
·

https://valor.globo.com/politica/noticia/2022/02/28/sigla-de-bolsonaro-e-castro-pl-sair-de-janela-partidria-como-maior-bancada-federal-do-rio.ghtml
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Com a desistência do petista, o governador Rui Costa (PT) poderá concorrer ao

Senado. A cabeça da chapa, no entanto, ainda está indefinida, pois o senador Otto

Alencar (PSD) está resistente em assumir a liderança, preferindo também disputar o

Senado. 

Em conversa com o Valor, na sexta-feira, o deputado Jorge Solla (PT) disse que a

bancada do partido era unânime contra a saída de Wagner. A bancada entende que,

sem Wagner, Neto fica com caminho aberto para disputa que pode dar fim a 16

anos de hegemonia do PT no governo do Estado da Bahia.  

Aliado do PT no Estado, o PSB disse que "vê com estranheza as últimas

movimentações políticas em relação à sucessão estadual" e classificou como

"desrespeitoso o método como está sendo conduzido o assunto". O PSB quer

convocação dos partidos da base para discussão do assunto.  
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Zona Franca de Manaus não será prejudicada
com redução de IPI, afirma Bolsonaro
Por Vandson Lima e Andrea Jubé, Valor — Brasília

28/02/2022 20h50 · Atualizado 

O presidente Jair Bolsonaro reagiu nesta segunda-feira a críticas contra o decreto

que reduz o Imposto Sobre Produtos Industrializados (IPI) em até 25% para uma

série de produtos, com exceção de tabaco e derivados. Além de representantes de

Estados e municípios manifestarem preocupação com a redução de arrecadação,

parlamentares do Amazonas também afirmaram que a redução vai prejudicar a

Zona Franca de Manaus. 

Em entrevista à rádio Jovem Pan, o presidente defendeu a medida. “O [ministro da

Economia] Paulo Guedes tem chamado de reindustrialização do Brasil. Todo mundo

vai sentir a melhora com essa redução do IPI”, disse. O ato foi publicado na sexta-

há 13 horas
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feira (25) em edição extra do "Diário Oficial da União". O objetivo da medida é

estimular a economia. A renúncia fiscal estimada pelo governo é de

aproximadamente R$ 19,5 bilhões somente neste ano.  

Parlamentares do Amazonas têm afirmado que tomarão medidas para reverter o

decreto. "Este ataque à Zona Franca é diferente dos outros, ele não é pontual, contra

um segmento, mas contra todos. E não será do dia para a noite que Manaus irá

desenvolver uma nova alternativa econômica", afirmou o senador Omar Aziz (PSD-

AM), em suas redes sociais. "Com a política de incentivos fiscais, de 2013 a 2018,

mais de R$ 7 bilhões foram destinados para a educação superior do Amazonas. É

inacreditável pensar que esse investimento cessará", escreveu nesta tarde. 

Ao anunciar a medida, na sexta-feira, Guedes queixou-se dos benefícios fiscais

concedidos à Zona Franca. Segundo ele, não fossem as isenções concedidas às

empresas ali instaladas, o corte no IPI poderia ter sido de até 50%.

Bolsonaro disse ver interesses eleitorais nas críticas, citando os senadores Omar Aziz

e Eduardo Braga (MDB). "No nosso entendimento, a Zona Franca não será

prejudicada", afirmou. 

Campanha à reeleição



Sobre a campanha à reeleição, Bolsonaro afirmou que a coordenação dos trabalhos

ficou com seu filho mais velho, o senador pelo Rio de Janeiro, Flávio Bolsonaro (PL), e

com a cúpula do PL, seu novo partido. Bolsonaro não citou os nomes do presidente

do PL, Valdemar da Costa Neto, e do ministro da Casa Civil, Ciro Nogueira, que

dividem a coordenação da campanha com Flávio.  

O presidente disse que pelo menos 11 ministros vão se desincompatibilizar dos

cargos em abril para concorrer às eleições de outubro. Ele afirmou que no caso de

duas pastas, as definições dos substitutos estão bem encaminhadas: Ministério da

Infraestrutura e Secretaria de Governo.  

O ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, vai concorrer ao governo de São

Paulo, e a ministra da Secretaria de Governo, Flávia Arruda, do PL, é pré-candidata ao

Senado pelo Distrito Federal, mas também pode disputar novo mandato de

deputada federal. 

COMENTÁRIOS
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